

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 145/Martes 31 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Las sanciones económicas contra Cuba bajo la administración Obama.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Encabezó Raúl peregrinación del pueblo santiaguero.](#) AIN
- [Cumple la Defensa Civil 50 años de existencia.](#) XINHUA
- [Rusia concederá un crédito de 150 millones de dólares para suministro de equipos.](#) ITAR-TASS
- [Carromero corrobora versión del accidente del tránsito en la provincia de Granma.](#) DPA
- [Sueco confirmó accidente en auto en que viajaba con integrante de grupúsculo.](#) ANS/NTX
- [Aron Codig trajo cuatro mil euros para organización ilegal.](#) PL

DEL MUNDO

- [Chávez exhorta a ampliar ventaja electoral.](#) AP
- [Lugo descarta intromisión venezolana en asuntos de Paraguay.](#) DPA.
- [Ingreso de Venezuela al MERCOSUR completa ecuación perfecta.](#) DPA
- [Recesión y desempleo se consolidan en España.](#) ANSA
- [Coalición gubernamental en Grecia no logra acuerdo sobre medidas de austeridad.](#) AP
- [Monty y Rajoy se reunirán en Madrid con la crisis del euro como protagonista.](#) EFE
- [Madre de Julian Assange se muestra agradecida con Ecuador.](#) DPA
- [Líder de los comunistas ucranianos encabezará lista partidista en elecciones parlamentarias.](#) ITAR-TASS
- [EE.UU. ha desperdiciado cientos de millones de dólares en Irak y Afganistán.](#) EFE
- [“Ejército y rebeldes sirios, sin cuartel por el control de Aleppo”.](#) ANSA
- [Media Luna Roja distribuye agua en Aleppo y comida en Homs y Damasco.](#) EFE
- [Irán dice mantendrá Estrecho de Ormuz abierto mientras convenga.](#) REUTERS
- [Teherán espera sostener más conversaciones nucleares con las potencias mundiales.](#) REUTERS
- [Político palestino acusó al candidato republicano de EE.UU., Mitt Romney, de racismo.](#) DPA
- [Comités locales del PCCh concluyen reorganización de cuerpos dirigentes.](#) XINHUA

REBELIÓN (Versión digital)

30 de julio de 2012

ESPAÑA

LAS SANCIONES ECONÓMICAS CONTRA CUBA BAJO LA ADMINISTRACIÓN OBAMA

Salim Lamrani

La llegada al poder del Presidente Obama en Estados Unidos en 2008 marcó una ruptura de estilo respecto a la anterior administración Bush hacia Cuba. No obstante, salvo el levantamiento de algunas restricciones relativas a los viajes, las sanciones económicas siguen aplicándose, incluso de modo extraterritorial. He aquí algunos ejemplos recientes.

Durante su campaña electoral en 2007, el entonces candidato Barack Obama hizo una lúcida constatación sobre el carácter obsoleto de la política de Estados Unidos hacia Cuba. Una vez elegido,

declaró su voluntad de buscar “un nuevo comienzo con Cuba”. “Creo que podemos llevar la relación entre EE.UU. y Cuba en una nueva dirección y lanzar un nuevo capítulo de acercamiento que continuará durante mi mandato”, subrayó (1).

Obama denunció la política hacia Cuba de su predecesor, el cual había limitado fuertemente los viajes de la comunidad cubana de Estados Unidos. “Se trata a la vez de una cuestión estratégica y humanitaria. Esta decisión [...] ha tenido un impacto profundamente negativo sobre el bienestar del pueblo cubano. Otorgaré a los cubanoamericanos derechos ilimitados para visitar a sus familiares y mandar dinero a la Isla”, se comprometió (2).

Obama cumplió su palabra. En abril de 2009 anunció el levantamiento de algunas restricciones que afectan a los cubanos que viven en Estados Unidos y que tienen familiares en la isla, que entró en vigor el 3 de septiembre de 2009. Desde entonces pueden viajar a su país de origen sin ningún obstáculo (en vez de catorce días cada tres años) y mandar remesas ilimitadas a sus familias (en vez de cien dólares al mes) (3).

Aplicación extraterritorial de las sanciones económicas contra Cuba

No obstante, Washington no ha vacilado en aplicar las sanciones económicas, incluso de modo extraterritorial, violando así gravemente el derecho internacional. En efecto, éste estipula que las legislaciones nacionales no pueden ser extraterritoriales, es decir aplicarse fuera del territorio nacional. Así, la ley brasileña no puede aplicarse en Argentina. Del mismo modo, la legislación venezolana no puede aplicarse en Colombia. Ahora bien, la ley estadounidense de las sanciones económicas contra Cuba se aplica en todos los países del mundo.

En efecto, en junio de 2012, el banco neerlandés ING recibió la más importante sanción jamás dictada desde el inicio del estado de sitio económico contra Cuba en 1960. La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro sancionó a la institución financiera con una multa de 619 millones de dólares por realizar, entre otras, transacciones en dólares con Cuba, a través del sistema financiero estadounidense, entre 2002 y 2007 (4).

El Departamento del Tesoro también obligó al banco neerlandés a romper sus relaciones comerciales con Cuba y anunció que “ING aseguró a la Oficina de Control de Activos Extranjeros que había puesto fin a las prácticas que llevaron al acuerdo de hoy”. Así, Washington prohibió a un banco europeo toda transacción comercial con Cuba (5).

El gobierno cubano denunció esta nueva aplicación extraterritorial de las sanciones económicas, las cuales, además de impedir todo comercio con Estados Unidos (excepto las materias primas alimenticias), constituyen el principal obstáculo al desarrollo de las relaciones comerciales de Cuba con el resto del mundo. “El Gobierno de Estados Unidos sancionó unilateralmente al banco ING por tramitar, en conjunto con sus subsidiarias en Francia, Bélgica, Holanda y Curazao, transacciones financieras y comerciales de entidades cubanas, prohibidas por la criminal política de bloqueo contra Cuba”, subraya el comunicado oficial (6).

Adam Szunin, Director de la OFAC, aprovechó la ocasión para advertir a las empresas extranjeras que tienen relaciones comerciales con Cuba. Esta multa “debería servir como una clara advertencia a cualquiera que considere aprovecharse de evadir las sanciones de los Estados Unidos”, declaró, reafirmando así que Washington seguiría aplicando sus medidas extraterritoriales (7).

Otras empresas extranjeras también fueron sancionadas por sus relaciones comerciales con Cuba. Así, la multinacional sueca Ericsson, especializada en el campo de las telecomunicaciones, tuvo que pagar una multa de 1,75 millones de dólares por reparar, mediante su filial basada en Panamá, equipos cubanos de un valor de 320.000 dólares, en Estados Unidos. Tres empleados, implicados en el caso, también fueron despedidos (8).

El 10 de julio de 2012, el Departamento del Tesoro infligió una multa de 1,35 millones de dólares a la empresa estadounidense Great Western Malting Co. por vender cebada a Cuba, mediante una de sus filiales extranjeras entre agosto de 2006 y marzo de 2009. No obstante, el derecho internacional humanitario prohíbe todo tipo de embargo sobre las materias primas alimenticias y los medicamentos, incluso en tiempos de guerra. Ahora bien, oficialmente, Cuba y Estados Unidos jamás han estado en conflicto (9).

En Francia, Mano Giardini y Valérie Adilly, dos directores de la agencia de viajes estadounidense Carlson Wagonlit Travel (CWT), fueron despedidos por vender paquetes turísticos con destino a Cuba. La empresa corre el riesgo de recibir una multa de 38.000 dólares por estancia vendida, lo que suscitó la ira de algunos asalariados que difícilmente comprenden la situación. “¿Por qué Carlson no retiró del sistema de reservas los productos Cuba ya que no teníamos derecho a vender?”, preguntó un empleado (10).

Del mismo modo, es posible que CWT no sea autorizada a responder a los concursos de los viajes de la administración estadounidense, los cuales representan una parte sustancial de su volumen de negocios. La dirección de CWT se expresó al respecto: “En estas condiciones, tenemos que aplicar la regla estadounidense que prohíbe mandar a viajeros a Cuba, incluso para las filiales”. Así, una filial estadounidense basada en Francia está obligada a aplicar la ley estadounidense sobre las sanciones económicas contra Cuba, mofándose de la legislación nacional en vigor (11).

Google censurado y un presupuesto de 20 millones de dólares para la “democracia digital”

Más insólito, las sanciones económicas prohíben que los cubanos utilicen algunas funciones del motor de búsqueda Google, tales como Google Analytics (que permite calcular el número de visitas en un sitio web, así como su origen), Google Earth, Google Desktop Search, Google Toolbar, Google Code Search, Google AdSense o Google AdWords, privando así a Cuba de acceso a estas nuevas tecnologías y de numerosos productos descargables. La empresa estadounidense proporcionó una explicación mediante su representante Christine Chen: “Lo teníamos escrito en nuestros términos y condiciones. No se puede usar Google Analytics en los países sometidos a embargos” (12).

Al mismo tiempo, mientras que Washington impone a Google restringir el uso de sus servicios digitales en Cuba y prohíbe que La Habana se conecte a su cable de fibra óptica para Internet, el Departamento de Estado anunció que iba a dedicar, mediante la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), la suma de 20 millones de dólares a “activistas de los derechos humanos, periodistas independientes y bibliotecas independientes en la isla”, con el fin de difundir, entre otras, la “democracia digital” (13).

La administración Obama, lejos de adoptar “un nuevo comienzo con Cuba”, sigue imponiendo sanciones económicas que afectan a todas las categorías de la población cubana empezando por las más vulnerables o sea las mujeres, los niños y los ancianos. No vacila en sancionar a empresas extranjeras violando el derecho internacional al aplicar medidas extraterritoriales. También se niega a oír el reclamo unánime de la comunidad internacional que condenó en 2011, por vigésimo año consecutivo, la imposición de un estado de sitio anacrónico, cruel e ineficaz, que constituye el principal obstáculo al desarrollo de la nación.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SANTIAGO DE CUBA, 30 JUL (AIN) El General de Ejército Raúl Castro Ruz, primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, encabezó en horas de la tarde la peregrinación del pueblo santiaguero en recordación a los 55 años de asesinados Frank País y Raúl Pujol.

Lo acompañaron al frente de la gran masa de santiagueros José Ramón Machado Ventura, primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, y otros dirigentes del Partido y Gobierno de la nación y la provincia.

Una gran acogida ofreció el pueblo de esta Ciudad Héroe al presidente de Cuba, el que respondió con saludos a las muestras de afecto.

Las calles estuvieron engalanadas con las banderas cubanas y del Movimiento 26 de Julio, mientras que personas de todas las generaciones arrojaban pétalos de flores a las personas que pasaban por las calles de esta urbe.

El homenaje comenzó en los dos sitios vinculados a la despedida de los combatientes de la clandestinidad, en la casa de la calle Heredia esquina a Clarín, donde fue velado el cadáver de Frank, y el antiguo sanatorio La Colonia Española, cuya capilla acogió el cuerpo sin vida de Pujol.

Luego del depósito de una ofrenda floral en la tumba de Frank País a nombre de Fidel y Raúl Castro, se realizó el acto central nacional por el Día de los Mártires de la Patria.

LA HABANA, 30 JUL (XINHUA) -- La Defensa Civil (DC) de Cuba, órgano principal del sistema de protección nacional, celebrará mañana martes su medio siglo de vida con loables resultados en la reducción de desastres en la isla, un hecho avalado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Creada el 31 de julio de 1962 con el nombre de Defensa Popular, la entidad tuvo la tarea de agrupar a los trabajadores en unidades de milicias que posibilitaran la protección de las industrias del país.

Un año después, luego del paso del ciclón "Flora", se dio el impulso decisivo a la organización de la defensa civil, en la cual se delineó un conjunto de misiones que en tiempo de paz y de guerra deben estar para proteger a la población y la economía.

Desde entonces, la DC comenzó a acumular experiencia y logros en la preservación de vidas y bienes ante desastres de diverso origen. La posición geográfica de Cuba en el mar Caribe, unida a su formación insular y al clima tropical húmedo que la caracteriza, condicionan de manera significativa los riesgos ante peligros de origen natural --hidrometeorológicos y geológicos--, tecnológicos y sanitarios.

Ante la amenaza de un desastre, los Consejos de Defensa en sus respectivos niveles se hacen cargo de enfrentarlo bajo la dirección del Consejo de Defensa Nacional, en el que participan organismos de la Administración Central del Estado, entidades científicas y los órganos de la defensa.

El jefe del Estado Mayor Nacional de la DC, el general de división Ramón Pardo Guerra, explicó que el concepto de la Defensa Civil surgió como una necesidad para la protección de la población cubana y de los recursos públicos y personales en caso de desastres. "Dentro de ese esquema, al Estado Mayor corresponde la evaluación de riesgos en la nación y la adopción de medidas para reducirlos", señaló.

Durante la historia más reciente del país caribeño, la DC ha salvado innumerables vidas humanas, expuestas a la furia de la naturaleza y también a los errores que desencadenan catástrofes tecnológicas, incendios forestales, derrames de sustancias nocivas u otros sucesos dañinos.

A ello ha contribuido la creación de los Centros para la Gestión de Riesgos de Desastres, de los cuales existen unos 90 en todo el país, o de los casi 300 Puntos de Alerta Temprana, ubicados en aquellos lugares proclives a la ocurrencia de disímiles fenómenos.

Estos centros, gestionados a nivel provincial y municipal por la DC, pero subordinados a los presidentes a esos niveles del Poder Popular (órganos de gobierno), son fundamentales para identificar los riesgos en cada lugar y evitar males mayores por la incapacidad de prevención.

El grado de efectividad se pone a prueba cada año durante el ejercicio Meteoro, que en 2012 arribó a su edición 26, con el objetivo principal de garantizar los planes para prevenir y enfrentar el impacto de huracanes y otros fenómenos.

Este sistema es considerado por expertos internacionales como modelo válido para prevenir, enfrentar y mitigar desastres naturales, y varias naciones caribeñas y latinoamericanas han solicitado a Cuba asistencia técnica en la materia.

La representante residente del Programa Mundial de Alimentos en Cuba, Sonsoles Ruedas, expresó en mayo último en La Habana que el principal mérito de la nación caribeña en materia de prevención es la baja tasa de mortalidad por desastres naturales, pues "la preservación de vidas humanas ha sido siempre prioridad".

Durante la realización del Taller Regional "Buenas prácticas y lecciones aprendidas en los últimos 50 años", la funcionaria destacó la preparación "ejemplar" que se da a la población, con lo que se

garantiza disciplina en el seguimiento de las medidas y orientaciones.

En igual sentido se pronunció Claudio Tomasi, representante residente adjunto del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), quien subrayó como una de las grandes fortalezas de la ínsula el grado de organización ante la ocurrencia de cualquier tipo de desastre.

Según los expertos, Cuba tiene ante sí desafíos, entre ellos cómo hacer frente a los eventos extremos, como huracanes y sequías, y su adaptación al cambio climático, en función de garantizar la seguridad alimentaria y enfrentar el impacto del ascenso del nivel del mar.

Luego de medio siglo de trabajo sostenido y ascendente, bajo la premisa de que es mejor prevenir que lamentar, la DC de Cuba mantiene sus propósitos fundamentales de preservar vidas humanas y bienes materiales.

Para Pardo Guerra, la verdadera victoria no está en evitar los desastres, sino en asegurarse cómo prevenirlos, o minimizar el riesgo que significan para la vida y la economía.

MOSCÚ, JUL 30 (ITAR-TASS). Rusia concederá a Cuba un crédito estatal de exportación por total de 150 millones de dólares para financiar los contratos de suministro a Cuba de técnica rusa de construcción, equipos agrícolas y ferroviarios, incluyendo el pago de los gastos de flete y seguro. Así lo prevé la correspondiente disposición gubernamental... El crédito puede ser usado por la parte cubana hasta el 31 de diciembre de 2013 para pagar hasta el 90 por ciento del costo de cada contrato.

Al Ministerio de Finanzas en conjunto con el Ministerio de Desarrollo Económico de Rusia se les encomienda mantener negociaciones con la parte cubana y firmar los documentos necesarios.

LA HABANA, 30 JUL (DPA) - El español Ángel Carromero, el conductor del auto en el que viajaba Oswaldo Payá, confirmó hoy en un video presentado por las autoridades cubanas la versión oficial del accidente en el que murió el disidente cubano hace más de una semana.

En el video mostrado a la prensa extranjera por el Ministerio del Interior de la isla, Carromero negó que en el accidente ocurrido cerca a la ciudad de Bayamo, a más de 700 kilómetros de La Habana en el este de la isla, haya estado implicado un segundo vehículo.

Tras el accidente habían surgido voces que ponían en duda la versión oficial sobre el accidente. También familiares de Payá, líder del opositor Movimiento Cristiano Liberación hasta su muerte, habían expresado dudas.

"No vi el cuentamillas. No puedo garantizar a qué velocidad iba. Al entrar en el terraplén (camino sin pavimentar) perdí el control del coche en una zona de gravillas y la dirección ya no nos funcionaba", dice Carromero en el video.

El joven político de 27 años, miembro de la organización juvenil Nuevas Generaciones del Partido Popular español, conducía el automóvil en que murieron Payá y el opositor Harold Cepero. Carromero y el político sueco Jens Aron Modig, que viajaban en la parte delantera y habían entrado a la isla con visados de turismo, resultaron heridos levemente.

El Ministerio del Interior cubano emitió el pasado viernes un comunicado en el que responsabiliza a Carromero del accidente por exceso de velocidad. Según la investigación de las autoridades cubanas, el automóvil duplicaba la velocidad permitida en un tramo en obras y sin asfaltar.

Las autoridades cubanas no han presentado hasta ahora formalmente cargos contra Carromero. El joven político del PP se encuentra detenido en La Habana a la espera de que concluya la investigación del accidente.

El ministro español de Exteriores, José Manuel García-Margallo, explicó el fin de semana que la embajada en La Habana contrató a un abogado para defender a Carromero.

Payá, muerto el domingo 22 a la edad de 60 años, era uno de los disidentes más conocidos en la isla. El activista y católico practicante se dio a conocer en 2002 con el "Proyecto Varela", una iniciativa ciudadana para conseguir cambios constitucionales con más libertades civiles en la Cuba de Fidel Castro.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 30 (ANSA) - El ciudadano sueco Jens Modig confirmó que fue accidental la colisión del automóvil en la cual perdió la vida el opositor cubano Oswaldo Payá y pidió excusas por involucrarse en actividades políticas ilegales en Cuba.

"No tengo recuerdos de ningún otro auto involucrado en este accidente", ocurrido el día 22 último en una carretera del extremo este del país, dijo en rueda de prensa. También expuso sus "disculpas" por desarrollar actividades políticas "no legales" durante esta estancia en el país.

En su primer contacto con la prensa desde el accidente, Modig reconoció que junto a las otras tres personas que viajaban en el auto, Payá, el cubano Harold Cepero, quien falleció, y el español Ángel Carromero, iban a Santiago de Cuba, 900 kilómetros al este de La Habana, para entregarles 4.000 euros a disidentes para su financiamiento político.

"Tengo entendido que estas actividades no son legales en Cuba y desearía disculparme", expuso Modig a periodistas cubanos y extranjeros en una rueda de prensa esta mañana en la sede de la Dirección de Relaciones Internacionales y Colaboración del Ministerio cubano del Interior.

Modig se veía muy sereno. El sueco es integrante del Partido Social-Cristiano sueco y presidente de su liga juvenil.

Admitió que en este viaje a Cuba, el segundo desde 2009, sus objetivos fueron "reunirme con el señor Payá y hacerle entrega de algún dinero; reunirme con algunos de los miembros del movimiento del señor Payá para intercambiar experiencias y acompañarlo y apoyarlo si deseaba viajar a algún lugar", subrayó.

En un video exhibido antes de la rueda de prensa, Modig reconoció además que vino a celebrar "un contacto" con una de las hijas de Payá sobre cómo "organizar a la gente joven en una organización política". Opositores tanto en Cuba como en el extranjero, y una de las hijas y la viuda del opositor, ganador del Premio Sajarov de la Unión Europea en 2002, acusan al gobierno de causar el accidente. Se basan en un mensaje de texto que supuestamente Modig envió a "una amistad" en Suecia.

Pero hoy, Modig negó que haya enviado tal mensaje. "Envié mensajes de texto (por celular) durante mi estancia en el hospital tras el accidente solo a los amigos en Suecia. Yo sencillamente informé cómo estaba", dijo.

Carromero, que no se presentó a la rueda de prensa, expuso en el video que "no puedo precisar de manera exacta la velocidad que iba. Apliqué el freno, perdí el control del coche y ya no recuerdo más. A nosotros no nos dio ningún vehículo por la parte trasera".

El español es miembro del Partido Popular (gobernante) de España. Pidió a "la comunidad internacional que por favor se centre en sacarme de aquí y no de usar un accidente del tránsito con fines políticos".

Un funcionario cubano dijo antes del encuentro con Modig que el sueco y el español Carromero "llegaron el pasado 19 de julio portando visados de turistas". Ese tipo de permiso no autoriza hacer actividades políticas a un extranjero.

"Se ha comprobado que violando su status migratorio pretendían contactar a grupúsculos de la contrarrevolución interna en la provincia de Santiago de Cuba para proporcionarles financiamiento", expuso el funcionario.

El gobierno cubano considera a toda la oposición en el país como "mercenaria al servicio de Estados Unidos".

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 30 JUL (NOTIMEX).- El político sueco Jens Aron Modig, dijo hoy que vino a Cuba para ayudar a organizar un movimiento político juvenil y entregar "cierta cantidad de dinero" (cuatro mil euros) al fallecido líder opositor Oswaldo Payá.

Aron Modig, presidente de la Liga de la Juventud Demócrata Cristiana de Suecia fue presentado este lunes ante corresponsales extranjeros acreditados en La Habana en una dependencia del ministerio cubano del Interior (MININT).

Dijo que vino a la isla a apoyar a Payá, Premio Sajarov del Parlamento Europeo 2002, en "cualquier movimiento" que él quisiera hacer durante su visita, en la que estuvo acompañado por Ángel Carromero, vicesecretario general de Nuevas Generaciones del Partido Popular de España.

De acuerdo con el político sueco, él no paso ningún texto en su teléfono móvil denunciando que un vehículo los golpeaba por detrás, y aseguró que ha recibido un trato amable de las autoridades de Cuba.

Aron Modig y Carromero fueron los dos sobrevivientes del accidente de tránsito ocurrido el pasado 22 de julio cerca de la ciudad de Bayamo, a unos 800 kilómetros al sureste de La Habana, en que murieron Payá y el también opositor Harold Cepero.

El sueco y el español, quienes se encuentran en la isla mientras duren las investigaciones sobre el caso, aparecieron en un video mostrado por el MININT, pero solo Aron Modig, quien se veía sereno, compareció ante los periodistas para responder preguntas.

Ambos ratificaron la versión cubana sobre las causas de lo que las autoridades han calificado como un "lamentable" accidente.

Antes de la proyección del material filmico, el director del Centro de Prensa Internacional, de la Cancillería, Gustavo Machín, declaró que los políticos europeos pretendían "contactar a grupúsculos de la contrarrevolución interna en la provincia de Santiago de Cuba (oriente).

El objetivo, de acuerdo con el funcionario, era "proporcionarles financiamiento y asimismo pretendían crear una organización juvenil del llamado Movimiento Cristiano Liberación (MCL)", fundado por Payá.

Según Machín, esta operación "estuvo financiada" por el presidente de la Liga de la Juventud Demócrata Cristiana y miembro del Partido Demócrata Cristiano Sueco, que reclama ser equivalente al Tea Party de Estados Unidos, con la participación y apoyo de Carromero".

Por su parte, el español solicitó a la comunidad internacional que se centre en sacarlo de Cuba y no utilice "con fines políticos" el accidente de tránsito, una reconstrucción animada del cual apareció en el video del MININT, incluyendo relato de un testigo.

Carromero, de 27 años y también retenido en Cuba, negó que algún vehículo le haya dado por detrás al coche que conducía cerca de la ciudad oriental de Bayamo como insiste en denunciar la familia del fallecido que rechaza aceptar la versión oficial.

Familiares de Payá, exiliados anticastristas en Miami y algunos medios de prensa han manejado la versión de que la muerte del autor del Proyecto Varela se trató de un atentado perpetrado por otro vehículo que lo sacó de la carretera.

Sin embargo, el gobierno cubano insiste en que el accidente ocurrió cuando Carromero conducía el coche a exceso de velocidad, entró en un terreno sin pavimentar resbaladizo, perdió el control del vehículo, aplicó el freno y se impactó contra un árbol.

"No vi el cuentamillas. No puedo garantizar a que velocidad iba. Al entrar en el terraplén (camino sin pavimentar) perdí el control del coche en una zona de grava y la dirección ya no nos funcionaba", relató Carromero, quien vestía playera azul con rayas blancas.

LA HABANA, 30 JUL (PL) El sueco Jens Aron Modig, involucrado en un accidente de tránsito con saldo de dos muertos, reveló hoy que trajo cuatro mil euros para una organización ilegal en violación de las leyes cubanas.

No realizamos ese tipo de financiamiento a organizaciones en otros países, reconoció Modig en conversación con reporteros en la Dirección de Relaciones Internacionales y Cooperación del Ministerio del Interior.

Al explicar que se encuentra en su segundo viaje al país caribeño, el presidente de la Juventud Demócrata Socialista Sueca del Partido Demócrata Cristiano aseguró que ambos los hizo con instrucciones del departamento internacional de la organización política.

El sueco aseguró que entre los objetivos de su viaje se encontraban reunirse con Oswaldo Payá, dirigente de una organización ilegal y fallecido en el percance en la oriental provincia de Granma, a unos 800 kilómetros de aquí.

También debía reunirse con miembros del movimiento de Payá y apoyar a este en algún viaje que quisiera hacer y acompañarlo.

Desearía disculparme por haber venido a este país para realizar actividades ilícitas, continuó Modig, quien interrogado por la prensa sobre el particular dijo que sus excusas eran honestas.

"En este caso mis disculpas son honestas, todos los cubanos que he encontrado han sido amables, me han tratado bien. Esa es mi respuesta", subrayó.

Entendí cuán grave eran las actividades realizadas cuando hablé con la policía, manifestó el político, quien ya en 2009 entregó dinero y equipos a periodistas contrarrevolucionarios, de acuerdo con sus propias declaraciones.

Al referirse al accidente del pasado día 22, Modig expresó que no recuerda haber visto otro auto involucrado.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS (AP)- El presidente Hugo Chávez exhortó a sus partidarios a ampliar la ventaja que lleva sobre su rival Henrique Capriles de cara a las elecciones presidenciales del 7 de octubre, la que según él, no es cómoda.

En un discurso de campaña anoche, Chávez dijo que "nuestra ventaja, yo no voy a decir que es cómoda, no, pero es una buena ventaja. Ahora tenemos que mantenerla y ampliarla".

Una encuesta de mediados de julio le dio a Chávez una ventaja de 15 puntos porcentuales sobre Capriles, aunque también encontró que el 23% de los electores están indecisos. El sondeo, realizado por Datanálisis, tuvo un margen de error de más menos tres puntos porcentuales.

En el acto realizado en una de las barriadas más populosas de Caracas, en el cual sus partidarios también le festejaron su 58vo cumpleaños, Chávez reiteró su decisión de sacar a Venezuela de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

"Yo ya di las instrucciones y nos vamos a salir. No está presentada (la documentación) pero se va a presentar. Nos vamos a salir. No, yo no sé cuándo, pero nos vamos a salir", precisó.

El mandatario está desarrollando una campaña vigorosa desde hace casi tres semanas, cuando anunció estar libre del cáncer que lo afectó durante un año.

Sin embargo, aun está muy lejos del Chávez fuerte y casi incansable que se observaba antes de que fuera intervenido por un cáncer el año pasado.

"Chávez ha aparecido más, sin embargo, dista mucho de lo que era Chávez (en las elecciones) el 2006. Se han dado cuenta de que la necesidad de aparecer es fundamental, no se puede hacer una campaña desde el éter", declaró el sábado a la Associated Press el profesor y egresado de ciencias políticas José Vicente Carrasquero", de la Universidad Simón Bolívar.

Capriles, que desarrolla una intensa campaña con visitas y mítines diarios en ciudades y pueblos del interior, el sábado tomó juramento a los Testigos Principales y Suplementes que cuidarán los sufragios opositores.

ASUNCIÓN, 30 JUL (DPA) - El destituido presidente de Paraguay Fernando Lugo descartó hoy que Venezuela se haya entrometido en los asuntos internos de su país cuando ocurrió la crisis que desembocó en el juicio político, el 22 de junio.

El ex obispo católico declaró durante seis horas ante una fiscal que investiga el caso y aseguró que no autorizó ninguna reunión del gabinete militar con el canciller venezolano Nicolás Maduro y ni siquiera sabía de ese encuentro.

Marcial Congo y Miguel Rojas, dos de sus colaboradores cercanos, también dieron testimonio y negaron haber escuchado una supuesta arenga de Maduro a los jefes militares para que desconocieran el juicio político y respaldaran a Lugo.

La declaración de Lugo cierra una etapa en la investigación, pero hoy, más temprano, la fiscal Stella Marys Cano anunció que citará seguramente a varios ex ministros del gabinete de Lugo, como Dionisio Borda (Hacienda), Víctor Ríos (Educación y Cultura), Augusto Dos Santos (Comunicaciones), Liz Cramer (Turismo), Esperanza Martínez (Salud) y los últimos dos ministros del Interior Carlos Filizzola y Rubén Candia Amarilla.

El presunto hecho fue denunciado por la ministra de Defensa, María Liz García, y generó un incidente diplomático que motivó el retiro de embajadores de Asunción y Caracas y el virtual rompimiento de relaciones entre los dos países.

CARACAS, 30 JUL (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, viajó hoy a Brasil para participar en el acto del ingreso pleno de su país al MERCOSUR y dijo que la incorporación venezolana completa la "ecuación perfecta", ya que el bloque se asocia con una región de amplias reservas petroleras y a la vez le da acceso al Caribe.

El mandatario, quien buscará una segunda reelección en los comicios del 7 de octubre, dijo que el ingreso al MERCOSUR es del "más alto interés nacional" para Venezuela, al tiempo que auguró el regreso de Paraguay al grupo, una vez que "retorne la democracia en ese país hermano".

"(El MERCOSUR) es un bloque en crecimiento: Argentina, Brasil, Uruguay, Paraguay, que seguramente retornará cuando retorne la democracia a esa hermana república, y Venezuela, que tiene una democracia consolidada, un sistema político consolidado, donde hay plena libertad de expresión,

lucha por los derechos humanos, por la igualdad, por la justicia social. Esto le dará gran fortaleza al MERCOSUR", afirmó en el aeropuerto antes de partir.

Venezuela entrará mañana en Brasil formalmente como socio pleno del MERCOSUR, después que Paraguay fuera suspendido del bloque tras la polémica destitución del presidente Fernando Lugo.

Chávez señaló que para el MERCOSUR Venezuela representa el "engranaje" con la mayor reserva petrolera del mundo y una de las mayores de gas, con una zona de casi 13 millones de kilómetros cuadrados y con cerca de 300 millones de habitantes.

"Con ese grupo sumaremos el primer productor de alimentos del planeta, la más grande reserva de agua dulce del mundo. Es una ecuación perfecta, faltaba Venezuela para redondear la esfera, para continuar redondeando la esfera y fortalecer el eje del Caribe a la Patagonia", resaltó.

Dijo a MERCOSUR se incorpora una democracia "plena, profunda, madura y en maduración", como definió el modelo político venezolano, que bajo su gobierno promueve el socialismo.

"Es un mercado muy grande, gigantesco y es una integración entre hermanos, esto no es el ALCA (Área de Libre Comercio), la imposición imperial, que arrasa, el capitalismo que destroza sociedades. Esta es una gran oportunidad", indicó.

Chávez informó que creó una comisión presidencial para convocar a empresarios y grupos productores para que estudien con el gobierno áreas que permitan aumentar las exportaciones al MERCOSUR.

"Esto tiene la más alta importancia nacional, fueron años y años de búsqueda de nuestro verdadero rumbo. Nuestro rumbo es el sur y eso está escrito y grabado con letras heroicas en nuestra historia... Esto forma parte de una batalla que coloca en primer lugar el interés nacional", destacó.

Además, señaló que el ingreso venezolano al bloque es un "fracaso" de la política exterior estadounidense en Sudamérica, pues el "enclave autoritario" de Paraguay se opuso durante años a aprobar la adhesión de Venezuela y detrás "estaba la mano del imperio".

"El ingreso venezolano es un éxito de la diplomacia sudamericana, de la nueva independencia", recalcó.

MADRID, 30 (ANSA)- La recesión y el desempleo se consolidan en España, la inflación se enciende al 2,2 por ciento en julio - su nivel record desde comienzos de año - y a causa del aumento del precio de los medicamentos se desencadena una auténtica guerra contra el Ministerio de Salud.

Así ha comenzado una semana que se preanuncia crucial para el gobierno de Mariano Rajoy, que para muchos analistas está con "el agua al cuello" debido al costo insostenible del financiamiento de la deuda y sobrevive cada vez más necesitado de la ayuda europea, pese a las desmentidas oficiales.

La escalada de la inflación en julio refleja el incremento de los precios para la adquisición de medicamentos y productos farmacéuticos, confirmó el Instituto Nacional de Estadísticas de España.

El aumento de la inflación es aún más significativo confrontado con la recesión que atraviesa la economía española que arrojó un índice negativo de 0,4 por ciento durante el segundo trimestre del año.

Además, los españoles deben afrontar a partir de ahora el copago de los medicamentos, un gasto de bolsillo del que no han quedado exceptuados ni los pensionistas (jubilados).

El Decreto Ley que impone el copago también exige a los farmacéuticos españoles que deben vender los fármacos por su nombre genérico y ofertar aquel de precio más bajo para la seguridad social.

Sin embargo, el nuevo sistema ha provocado el caos en el sector porque ha dejado fuera del catálogo a la mayoría de los medicamentos recetados y del resto se percibe el agotamiento de los stock y el desabastecimiento en las farmacias.

La escasez de medicamentos y el sistema de copago ha desatado las críticas de los pacientes y de los colegios oficiales de farmacéuticos de varias regiones contra la ministra de Salud, Ana Mato.

Algunos medios de comunicación han sintetizado que el nuevo sistema es "todo un triplete" pues "el embrollo operativo del gobierno ha indignado a los ciudadanos, enfurecido a los farmacéuticos e hizo aumentar el precio de los medicamentos".

Ocho meses después de haber conquistado el Palacio de la Moncloa -sede del gobierno- con una mayoría absoluta, Rajoy parece abrumado por los acontecimientos.

Una encuesta del diario El País de Madrid indicó que el 65 por ciento de los encuestados consideró que Rajoy "no está a la altura de las circunstancias".

Otra encuesta, del diario La Vanguardia de Barcelona, arrojó que el 63 por ciento prefería un gobierno técnico para afrontar la crisis.

Ese eventual gobierno de "tecnócratas" debía estar encabezado por "expertos independientes y sin afiliación política", según la encuesta que publicó el domingo La Vanguardia.

En vísperas de la reunión crucial del Consejo Directivo del Banco Central Europeo (BCE) prevista para el jueves venidero, España deberá pasar de nuevo el miércoles la prueba de los mercados, con una subasta de 3 mil millones de euros en bonos públicos.

Entre capitales e intereses, Madrid debe restituir en agosto 40 mil millones de euros, mientras que los vencimientos de octubre suman 35 mil millones y en noviembre otros 40 mil millones.

El agravamiento de la recesión se agudiza con la espiral ascendente de la desocupación hasta el 24,6 por ciento y la fuga de capitales, que ascendió a 78.168 millones de euros en el primer semestre del año.

Para activar el programa de adquisición de títulos en el mercado primario a través del fondo de rescate EFSF o del Mecanismo Europeo de Estabilización (MEDE) con la compra de bonos de parte del BCE en el mercado secundario, Bruselas exige al gobierno de Rajoy una solicitud oficial de ayuda.

Pero el pedido comprometería a Rajoy a la firma de un nuevo Memorándum con la UE cediendo autonomía y soberanía en su política económica.

En ese escenario, la visita del jueves a Madrid, del premier italiano Mario Monti al término de una gira por París y Helsinki, es interpretada como "una misión mediadora" de la UE para convencer a un "recalcitrante Mario Rajoy a ceder" a las directivas económicas del BCE.

El presidente español del Partido Popular estaría estudiando ya la forma de contener el daño político que ha sufrido desde su asunción, revelaron fuentes partidarias.

Una posibilidad es el recambio de su equipo económico que ya está "quemado" y que difícilmente sobreviva al verano europeo.

Los voceros del Partido Popular aseguraron que en las últimas horas se han intensificado los contactos con la directiva del Partido Socialista de España que ahora conduce Alfredo Pérez Rubalcaba, con la mirada puesta en una eventual "gran coalición de gobierno como en Italia".

ATENAS (AP)- Los tres partidos de la coalición gubernamental griega no lograron en lunes finalizar un importante nuevo paquete de austeridad presupuestaria que exigen los acreedores internacionales para seguir financiando el rescate del país.

Los socios menores de la coalición dijeron que en la reunión encabezada por el primer ministro conservador Antonis Samaras se alcanzó un acuerdo sobre la "estrategia general" que debe tomar el endeudado país, incluyendo que debería obtener una extensión de dos años a sus plazos para aplicar las reformas y medidas de austeridad.

El ministro de Finanzas Yannis Stournaras dijo a periodistas que el gobierno sigue trabajando para identificar qué recortes al gasto deben incluirse en la nueva reducción de 11.500 millones de euros (14.100 millones de dólares) en el presupuesto del 2013-2014, aunque los tres partidos de la coalición han aprobado el grueso del plan.

"Estamos tratando de encontrar la mejor mezcla posible", dijo después de la reunión de dos horas. "Estamos de acuerdo en que se deben encontrar unos 11.500 millones de euros de recorte al gasto, que necesitamos otros dos años y, por supuesto, que nuestro camino es cuesta arriba y difícil".

Stournaras indicó que la decisión final no afectará los esfuerzos del país por buscar una renegociación y sobre todo "no anular la capacidad de Grecia de permanecer dentro de la zona euro".

También el lunes, los inspectores de la deuda de Grecia de la Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional reanudaron sus encuentros con funcionarios griegos para finalizar detalles de los nuevos recortes y examinar las metas logradas hasta ahora.

ROMA, 30 JUL (EFE).- El presidente del Gobierno de Italia, Mario Monti, viajará el próximo 2 de agosto a Madrid, donde mantendrá una reunión con su homólogo español, Mariano Rajoy, y asistirá a un almuerzo de trabajo con la situación de la eurozona y el euro como eje central del encuentro.

El presidente italiano será recibido en audiencia por el rey Juan Carlos I, aunque fuentes diplomáticas españolas afirman que este acto está todavía por cerrar.

La visita de Monti a Madrid forma parte de una gira que comienza mañana en París, sigue en Helsinki y finaliza en Madrid.

Monti llegará a Madrid hacia las 14.00 horas (12.00 GMT) y abandonará la capital de España a las 17.00 horas (15.00 GMT), dijeron a EFE fuentes de la Presidencia italiana.

Según las fuentes, se da por descontado que ambos líderes abordarán la situación actual de la Unión Europea y tratarán sobre los mecanismos para salir de la crisis actual.

Además de analizar la evolución de la situación económica en la eurozona, instarán a la UE a que haga realidad los acuerdos adoptados en el último Consejo de Europa, en un momento en que los mercados con la prima de riesgo disparada ahogan a España y a Italia, según los analistas económicos.

Monti y la canciller alemana, Ángela Merkel, manifestaron el pasado 28 de julio que Italia y Alemania "adoptarán todas las medidas necesarias para proteger la zona euro" y "reiteraron la petición común de que sean puestas en marcha las conclusiones del Consejo Europeo del 28 y 29 de junio, sin retraso alguno".

En ese Consejo se acordó, entre otras medidas, facilitar el uso de los fondos de rescate europeos para comprar deuda de países bajo presión en los mercados.

El diario italiano "Il Sole 24 Ore" señala hoy que tras "el estallido del caso de la recapitalización de los bancos españoles, España encuentra crecientes dificultades en conseguir los objetivos sobre el déficit y en mantener bajo control el endeudamiento de las autonomías".

"La rentabilidad de los títulos de Estado españoles -asevera Il Sole-, contrariamente a los italianos, se ha disparado hasta un nivel muy cercano a lo insostenible" y "la puesta en marcha del Programa de Mercados de Valores (SMP) del BCE sobre los bonos, sin ninguna condición, podría ser un bocado demasiado grande para el estómago de Alemania".

Otro diario como "Il Corriere della Sera" asegura hoy que "el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), que tendrá en caja no más de 40.000 millones de euros reales, debería comprometerse a comprar títulos españoles en las subastas; pero sobre todo -a petición de Alemania- el primer ministro Rajoy debería firmar un 'Memorándum de acuerdo' que comprometa al Reino para el futuro".

Por eso, la visita de Monti es tan "importante", refiere.

Monti viaja mañana a París para reunirse con el presidente francés, Francois Hollande, y el 1 de agosto se trasladará a Helsinki, donde se entrevistará con el primer ministro finlandés, Jyrki Katainen, y con el presidente de la República, Sauli Niinisto.

Para Italia es de sumo interés el viaje a Helsinki, ya que es el único viaje que cuenta con programa, y en el que Monti se dispone a convencer a los finlandeses de la importancia de aplicar los acuerdos del Consejo Europeo "para salir de la crisis", pues se mostraron reticentes a ellos al salir de Bruselas, explicaron fuentes del Gobierno italiano.

El economista Mario Monti ha manifestado en numerosas ocasiones que es necesario aplicar las medidas contra la crisis acordadas por los líderes de la UE en su reunión de finales de junio, a la vez que considera que las instituciones italianas deben estar "en estado de alerta" ante las turbulencias en los mercados.

QUITO, 30 JUL (DPA) - El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, recibió hoy en su despacho a Christine Assange, madre del australiano Julian Assange, fundador de Wikileaks, quien agradeció la atención de Quito a la solicitud de asilo político formulada por su hijo en la embajada de dicho país en Londres.

Patiño indicó que Christine Assange dijo que "el gobierno de Australia ha desprotegido" al fundador de Wikileaks, por lo cual se encuentra "aterrorizada con la idea de que Julian sea extraditado" a los Estados Unidos con el fin de ser condenado a "pena de muerte por delitos de espionaje".

Entre otras preocupaciones, la madre del hacker expresó: "Tenemos evidencia de que existe un gran jurado que (...) está analizando evidencia para posibles cargos contra mi hijo". Adelantó, además, que sería procesado sin un juez, en un procedimiento especial en el que "no se permite ningún material de la defensa".

Julian Assange se encuentra en la embajada de Ecuador en Londres desde el pasado 19 de junio, fecha en la cual formalizó su solicitud de asilo político a Ecuador, argumentando que su posible extradición a Suecia podría conllevar un posterior traslado a los Estados Unidos para ser juzgado por sus actividades al frente de Wikileaks.

KIEV, JUL 30 (ITAR-TASS).- El líder invariable del Partido Comunista de Ucrania, Piotr Simonenko, encabezará la lista partidista en las elecciones al Soviet Supremo (Parlamento). Esta decisión fue adoptada hoy en un congreso del partido.

El grupo de los primeros cinco candidatos de la lista está integrado también por dos diputados actuales del Parlamento Piotr Tsibenko y Spiridon Kilinkarov, así como por la jefa de cátedra de la Academia Médica de Dniepropetrovsk Irina Spirina y el primer secretario del Comité Central de las Juventudes Comunistas de Ucrania, Alexandr Prisiazhniuk.

"La lista electoral del Partido Comunista está representada dignamente por obreros, campesinos, maestros, médicos, empresarios. Los comités partidarios regionales han prestado una atención muy seria a que distintas capas de la sociedad, que apoyan las ideas de la justicia social, figuren en nuestra lista", matizó.

Según sus palabras, los primeros secretarios de los comités regionales del Partido Comunista se postularán en 225 circunscripciones mayoritarias.

Al intervenir en el foro, Simonenko resaltó que "el Partido Comunista es la única fuerza política capaz de hacer frente al dictado del capital y a los planes de eternización del bandolerismo oligárquico multiplicado por las arbitrariedades burocráticas".

La actual fracción comunista del Parlamento cuenta con 25 diputados. En total el Parlamento ucraniano está formado por 450 personas. Las próximas elecciones, programadas para el 28 de octubre, se celebrarán por un sistema proporcional-mayoritario: 225 diputados serán elegidos por listas de partido y la misma cantidad de diputados será elegida en circunscripciones mayoritarias.

WASHINGTON, 30 JUL (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos ha desperdiciado cientos de millones de dólares en programas malogrados en Irak y Afganistán, según indicaron hoy las agencias que llevaron a cabo auditorías de esas intervenciones.

La Inspección General para la Reconstrucción de Irak, en un informe divulgado hoy, señaló que Estados Unidos derrochó unos 206 millones de dólares en la construcción de edificios para un programa, ahora reducido, de instrucción policial en Irak.

En un programa que los auditores calificaron como "inútil", el Departamento de Estado construyó edificios para alojamiento y capacitación en el anexo del Colegio Policial de Bagdad a un precio de 108 millones de dólares y otros 98 millones se gastaron en la construcción del consulado en Basora, para que pudiera usarse también para instrucción.

Pero el Departamento de Estado "decidió clausurar el anexo (en Bagdad) poco después de iniciado el programa de instrucción policial, debido a los costos de protección", y el consulado en Basora no se usó" porque el Ministerio del Interior iraquí canceló la instrucción en ese sitio.

En una entrevista con el grupo Center for Public Integrity, el Inspector General, Stuart Bowen, calculó que desde que invadió Irak en marzo de 2003, Estados Unidos ha gastado unos 51.000 millones de dólares en la reconstrucción, de los cuales entre 6.000 millones y 8.000 millones de dólares se han perdido en derroche, fraude y abusos.

En su informe trimestral al Congreso, la Inspección General indicó que a fines de junio había en Irak 1.235 empleados civiles del Gobierno de EE.UU. y, a comienzos de julio, por lo menos 12.477 empleados de contratistas o concesionarios financiados por Estados Unidos.

La cifra de empleados civiles del gobierno ha bajado un 10 por ciento en relación con el trimestre anterior, y el contingente de contratistas y concesionarios se ha reducido un 26 %.

Por su parte la Inspección General para la Reconstrucción de Afganistán indicó que, dos años después de que el Congreso autorizase 400 millones de dólares para que el Pentágono y el Departamento de Estado financiaran siete proyectos en el país, invadido en 2001, esos trabajos todavía no se iniciaron.

Cinco de esos proyectos, señaló el informe, apuntaban a aumentar el suministro de energía en el sur de Afganistán y debían completarse a mediados de 2012, cuando se encamine a su fin la misión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte en ese país.

El Congreso de EE.UU. ha aprobado, a lo largo de más de una década de intervención, casi 90.000 millones de dólares para la reconstrucción de Afganistán.

DAMASCO, 30 (ANSA) - Las tropas leales a Bashar al Assad y el Ejército Sirio Libre (ESL) mantienen combates sin tregua por el control de Aleppo, el centro económico del país donde decenas de miles de

civiles permanecen bajo asedio, mientras Damasco afrontó la deserción del representante diplomático en Londres.

Francia, en tanto, advirtió hoy que llamará a una reunión de cancilleres del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas cuando asuma en agosto la presidencia del organismo, e Italia reclamó a ONU unificar y aumentar las acciones políticas.

Fuentes de las fuerzas de seguridad sirias aseguraron que las tropas de Assad tomaron el control en Aleppo del barrio Salaheddine, pero ese reporte fue desestimado por los rebeldes.

El jefe del consejo militar rebelde en Aleppo, Abdel Jabbar al-Oqaidi, subrayó que las tropas de Damasco "no avanzaron ni siquiera un metro".

El oficial Ferzat Abdel Nasser sostuvo que las fuerzas rebeldes conquistaron un punto estratégico en el noroeste de Aleppo, que según aseguró garantizará la comunicación entre la ciudad y la frontera con Turquía.

"El puesto de control de Anadan, 5 kilómetros al noroeste de Aleppo, fue conquistado esta mañana a las 5, después de 10 horas de combates", sostuvo.

El jefe de los observadores de Naciones Unidas en Siria, general Babacar Gaye, constató en un viaje a Homs los bombardeos con artillería y morteros a que son sometidos los suburbios de la ciudad.

"Pude constatar personalmente los intensos bombardeos con artillería y morteros en curso en suburbios de Homs", sostuvo Gaye en el marco de su primera visita a la ciudad.

El jefe de la misión de ONU dijo además que la zona de Ar Rastan, un centro vecino, está "gravemente dañada por bombardeos intensos y combates feroces", con un impacto de entre 200 y 300 bombas y misiles por día, y en las calles pueden verse "tanques del gobierno dañados y abandonados".

"Las infraestructuras estatales, como los puentes, fueron destruidos", dijo Gaye en una nota emitida en Damasco, donde destacó que en Homs se reunió con autoridades del gobierno local y en Ar Rastan, bajo control rebelde, mantuvo un encuentro con el coronel del ESL Qassem Saad Eddine.

El régimen de Assad afrontó una nueva deserción con la renuncia del encargado de asuntos en Londres, Jaled al-Ayoubi, dimisión comunicada por el gobierno británico.

La cancillería británica reportó que el encargo diplomático "nos dijo que no quiere representar más a un régimen que cometió acciones tan violentas y opresivas contra su propio pueblo".

Francia, por su parte, pedirá cuando asuma en agosto la presidencia del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas una reunión de emergencia sobre Siria a nivel de cancilleres, dijo hoy el ministro de Exteriores, Laurent Fabius, quien advirtió que Assad se convirtió en un "verdugo" de su pueblo.

París pugna, como los otros integrantes occidentales con derecho a veto en el Consejo de Seguridad, por incrementar la presión sobre Siria, pero las resoluciones fueron bloqueadas por Rusia y China.

Italia reclamó hoy a Naciones Unidas una "toma de responsabilidad aún más fuerte" ante la situación en Siria y dijo que es necesario reforzar la "iniciativa política" del secretario general, Ban Ki-moon, y del enviado especial Kofi Annan.

El ministro de Defensa italiano, Giampaolo Di Paola, manifestó en diálogo con periodistas en la base de Shamaa, en el sur de Líbano, que la comunidad internacional excluye la posibilidad de una intervención militar.

"Toda Italia auspicia una toma de responsabilidad aún más fuerte de la ONU", sostuvo el funcionario, para lo cual "el Consejo de Seguridad debe desarrollar una acción compartida y encontrar una convergencia para una acción política".

"Es necesario reforzar la iniciativa política del secretario general Ban Ki-moon y del enviado especial para Siria, Kofi Annan", destacó Di Paola.

Por otra parte, un piloto de Syrian Air fue asesinado cuando retornaba a su casa en Damasco luego de realizar un vuelo, informaron hoy fuentes de las fuerzas de seguridad.

"Firas Safi, hijo de un general en pensión y piloto de un A320 estaba regresando en su automóvil entre el aeropuerto y Damasco cuando fue ametrallado", sostuvieron las mismas fuentes.

El piloto fue asesinado ayer y es el primer caso de este tipo que se registra desde el inicio de las protestas y la represión en marzo de 2011.

El periodista de Al Jazeera Omar Khachram fue herido en Aleppo y trasladado a Turquía, donde permanece hospitalizado, informó la cadena qatarí.

GINEBRA, 30 JUL (EFE).- La Media Luna Roja está repartiendo agua a los asediados por los combates entre el Ejército sirio y los grupos de la oposición en Aleppo, y distribuyendo comida a los civiles de Damasco y Homs, según anunció hoy el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).

En Aleppo, las dos instituciones han instalado tanques de agua para distribuir agua a los civiles que no han podido o querido huir y que viven en medio de los intensos combates que se ciernen en la ciudad desde hace unos días.

Además, han acondicionado diez escuelas que albergan a unos 2.000 desplazados de la zona.

Una acción que también han llevado a cabo en lo que se denomina "Damasco rural", las zonas que rodean la capital, donde residen precariamente "cientos de personas" refugiadas en las escuelas del lugar.

En los últimos días, la Media Luna Roja ha distribuido en Homs 2.300 lotes de comida para alimentar a unos 11.500 desplazados durante un mes.

En Damasco, los lotes distribuidos han ascendido a 5.000, que servirán para alimentar a unas 25.000 personas durante los próximos 30 días.

El CICR definió la situación como "muy tensa", en la que "el peligro y la incertidumbre" reinan, mientras prosiguen los enfrentamientos en las principales ciudades del país.

La semana pasada, el organismo anunció que la Media Luna Roja había suspendido "ciertas operaciones" en Aleppo a causa del incremento de la inseguridad, y que el CICR estaba en proceso de trasladar "temporalmente" parte de su personal internacional que trabaja ahora en Damasco al Líbano.

La Cruz Roja y la Media Luna Roja son algunos de los pocos organismos humanitarios que han podido actuar de forma casi ininterrumpida en Siria desde que comenzó el conflicto hace 16 meses.

Las dos entidades calculan que hay un millón y medio de personas que necesitan ayuda humanitaria en el interior de Siria.

El conflicto ha causado más de 17.000 muertos, un millón y medio de desplazados y alrededor de 150.000 refugiados en los países vecinos, según la ONU.

DUBAI, 30 JUL (REUTERS) - Irán mantendrá abierto el Estrecho de Ormuz, una vía clave para el transporte marítimo, mientras sirva a sus intereses, dijo un comandante militar citado por medio locales.

Políticos y funcionarios iraníes han dicho frecuentemente que su país podría bloquear el estrecho, por donde circula un 40 por ciento de las exportaciones marítimas de petróleo, en respuesta a sanciones o acciones militares.

Una medida de este tipo arriesgaría una respuesta militar de Estados Unidos y el ministro de Relaciones Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi, dijo a REUTERS días antes que dudaba que su país cumpliera con la amenaza a menos que se negara que sus buques usen el estrecho.

"La meta de Irán es que todos en el mundo usen el Estrecho de Ormuz pero al tiempo que no perjudique los intereses de Irán y en ese caso no hay duda que nuestra reacción sería diferente", dijo un jefe de la Guardia Revolucionaria, Masoud Jazayeri, citado por la agencia de noticias IRNA.

"La mayoría de los expertos militares saben que si Irán decide cerrar el Estrecho de Ormuz, ningún país o grupo de países podría confrontar esta medida", agregó, según la agencia IRNA.

Expertos aseguran que la fuerte presencia naval occidental en el Golfo Pérsico y las zonas aledañas son un gran impedimento contra cualquier intento de bloquear la vía marítima.

Israel y Estados Unidos amenazaron con tomar acciones militares contra Irán a menos que abandone sus actividades nucleares, que Occidente sospecha están destinadas al desarrollo de armas nucleares.

Teherán dice que su programa nuclear tiene fines pacíficos.

VIENA, 30 JUL (REUTERS) - Irán espera mantener más conversaciones con las potencias mundiales sobre su programa nuclear luego de una ronda de negociaciones poco concluyentes este mes en Estambul, dijo el lunes su ministro de Relaciones Exteriores en un periódico.

El fracaso de las conversaciones para lograr un avance por el programa de enriquecimiento de uranio de Teherán, que Occidente teme que esté destinado a desarrollar armas nucleares, ha elevado las preocupaciones internacionales en que Israel realice un ataque militar.

"No puedo decirlo con certeza, pero si todo procede normalmente entonces debería haber más negociaciones", dijo el ministro de Relaciones Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi, en una entrevista con el diario Der Standard, de Austria.

"Una interrupción (en las conversaciones) no está en el interés de nadie. Las brechas sólo pueden cerrarse mediante conversaciones", agregó.

Sin embargo, Salehi dijo que el derecho de Irán para enriquecer uranio debía ser reconocido desde el comienzo. "Es una cuestión de principios", sostuvo.

Teherán niega que esté intentando desarrollar armas atómicas, diciendo que su programa nuclear tiene fines energéticos civiles.

La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, dijo este mes que las propuestas que Irán hizo en las conversaciones con el grupo llamado P5+1 -integrado por Estados Unidos, Rusia, China, Francia, Gran Bretaña y Alemania- eran "imposibles".

Se cree ampliamente que Israel es el único país en Oriente Medio con capacidad de armas nucleares y, citando las amenazas hechas por los líderes iraníes para destruirlo, dejó claro que atacará al Estado islámico si la diplomacia fracasa.

Salehi dijo que Irán no quería cerrar el Estrecho de Ormuz, una vía de acceso clave en el Golfo, por el que pasa el 40 por ciento de las exportaciones petroleras del mundo por vía marítima.

"El Golfo Pérsico es una línea de vida para Irán y para la región y la comunidad internacional. Somos racionales. No queremos cerrar esta vía y provocar sufrimiento", sostuvo.

"Pero si nos vemos forzados, entonces Irán debe hacer todo para defender su soberanía y sus intereses nacionales", agregó.

Analistas militares han planteado dudas sobre la disposición de Irán para bloquear el canal, considerando la masiva respuesta estadounidense que podría provocar.

TEL AVIV JERUSALÉN, 30 JUL (DPA) - El político palestino Saeb Erekat acusó hoy al candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, Mitt Romney, de racismo.

En la mañana de este lunes, al término de la visita a Israel del político estadounidense, Romney trató de explicar que la superioridad económica de Israel sobre la de los territorios palestinos se debía a diferencias entre ambos pueblos.

La vitalidad de Israel es gracias a su "cultura y otras circunstancias propias", dijo, según fue citado por el diario "Times of Israel", ante unos 50 ciudadanos estadounidenses que viven en Israel y que asistieron a un evento para recaudar fondos realizados en el Hotel Rey David de Jerusalén.

La reacción de Erekat no se hizo esperar: "Esta es una declaración racista. Este hombre ignora que la economía palestina no se puede desarrollar debido a la ocupación israelí".

Previamente, Romney ya había causado indignación entre los palestinos al hablar de Jerusalén como la capital de Israel.

La afirmación es "absolutamente inaceptable", dijo Erekat. Romney ha dañado con ello el proceso de paz, citó el diario palestino "Al Quds" a Erekat.

Romney, candidato a la presidencia de Estados Unidos en las elecciones de noviembre, terminó hoy una visita de 36 horas a Israel.

"Es siempre una experiencia inspiradora y conmovedora estar en Jerusalén, la capital de Israel", señaló Romney el domingo.

La ocupación israelí de la parte árabe en el este de Jerusalén no es reconocida a nivel internacional. Por ello, también la embajada de Estados Unidos está ubicada en Tel Aviv.

Los israelíes, que tienen su sede de gobierno en Jerusalén, insisten en que la ciudad es la capital "eterna" e "indivisa" del Estado judío. Los palestinos, por su parte, ven Jerusalén Este como la futura capital de su Estado.

La Casa Blanca recalcó hoy que las declaraciones de Romney son contrarias a la política de Estados Unidos y la postura de las dos administraciones pasadas, tanto de demócratas como de republicanos.

"Esa es una posición diferente a la que sostiene esta administración", dijo el portavoz Josh Earnest en Washington.

"Es la visión de esta administración de que la capital es algo que debe ser determinado por ambas partes en las negociaciones finales", añadió.

Los palestinos también expresaron su decepción de que durante la visita, Romney no haya previsto una escala en Cisjordania para dialogar con el presidente Mahmud Abbas. En cambio, se reunió el domingo en Jerusalén con el primer ministro palestino Salam Fayyad.

BEIJING, 30 JUL (XINHUA) -- La reorganización mediante elecciones internas de 31 comités provinciales del Partido Comunista de China (PCCh) que inició en el cuatro trimestre de 2011 terminó a principios de julio, informó hoy el Departamento de Organización del Comité Central del PCCh.

Los comités del PCCh de 374 prefecturas y ciudades, 2.789 distritos o distritos urbanos, y 33.368 poblados de la parte continental de China llevaron a cabo la elección de nuevos funcionarios dirigentes entre diciembre de 2010 y abril de este año.

El departamento describió a la reorganización de la dirigencia de los comités locales del PCCh como un "completo éxito" y dijo que el proceso ocurrió de "manera ordenada, sólida y firme". "La reorganización de la dirigencia de comités locales del PCCh ocurre en un período crucial del país. Es un significativo evento en la vida política del PCCh", dijo el departamento en un comunicado.

Los comités locales del PCCh, los órganos de control disciplinario y departamentos de organización han promovido la democracia, impulsado la reforma y aplicado estrictamente la disciplina para garantizar la exitosa reorganización de la dirigencia, dice el comunicado.

Las reglas de organización del PCCh señalan que los miembros del Comité Permanente, que constituye el núcleo de la dirigencia local, son elegidos por miembros de comités locales del PCCh.

Los miembros de comités locales del PCCh son elegidos por delegados en un congreso regional del PCCh. Los miembros del Comité Central del PCCh se eligen en un congreso nacional.

A nivel provincial, 404 miembros del Comité Permanente han sido elegidos a nivel nacional. En promedio tienen 54 años de edad, y de ellos 105 son menores de 50, menciona el comunicado.

De ellos, 37 son mujeres y 50 pertenecen a minorías étnicas. Alrededor de 98 por ciento tienen educación universitaria y 72 por ciento cuentan con grados de maestría o doctorado.

Un gran número de funcionarios recién electos están familiarizados con los asuntos del PCCh y con el trabajo de gobierno, y en términos de edad, experiencia, habilidades y personalidades, han contribuido a equilibrar y hacer eficaz la dirigencia provincial, señala el comunicado.

El profesor Wang Yukai de la Academia Nacional de Administración mencionó que los dirigentes provinciales tienden a ser más jóvenes y mejor educados en los años recientes. "Esto ayuda a mantener la vitalidad del PCCh", dijo.

Además, 4.384 miembros del Comité Permanente fueron elegidos en los comités de prefecturas o ciudades del mismo nivel del PCCh, y 30.028 fueron seleccionados a nivel distrital o distrito urbano, dice el comunicado. Más de 90 por ciento de ellos tienen educación universitaria o de posgrado.

En comparación con anteriores elecciones, el PCCh ha puesto más atención en la experiencia de trabajo de los funcionarios a nivel de las bases, especialmente de funcionarios para jefaturas, dijo el profesor Wang.

El PCCh necesitará funcionarios con amplia experiencia en gobierno, mientras el mejoramiento de las relaciones con el público y el impulso de la economía representará retos en el futuro, dijo el profesor Wang.

Se otorga más importancia en la conducta de los funcionarios. Los candidatos han sido examinados estrictamente por los departamentos de disciplina del PCCh para garantizar que no estén involucrados en corrupción ni escándalos, dijo el comunicado.

En las elecciones, se hicieron más esfuerzos para incluir opiniones de miembros ordinarios del PCCh y funcionarios de mejor nivel, señala el comunicado.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urria

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Geosvany Pérez Carmenate

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
